
Навстречу выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся

П ролет арии всех  ст&ан, соединяйт есь!

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК— 
ЦЕНТР ПОЛИТИЧЕСКОЙ РАБОТЫ

0  4 ЕРА  в нашей газете опу-
-•^бликовано реш ение испол

кома городского С овета об об
разовании  избирательны х у ч а 
стков на территории города 
по выборам в местные Советы 
депутатов  трудящ ихся. Н а со
браниях  рабочих и служ ащ их 
выбраны  составы окруж ны х и 
участковы х избирательны х ко
миссий. Н ачалось вы движ ение 
кандидатов  в депутаты  город
ского, сельских и поселковых 
Советов депутатов трудящ и х
ся. Таким образом, и зби ратель
ная кампания принимает широ
кий разм ах .

Главным направлением в по
литической работе с населени
ем является широкое р а зъ я с 
нение исторических документов 
М осковского С овещ ания пред
ставителей коммунистических 
и рабочих партий, решений ян 
варского П ленума Ц К  КПСС, 
ознакомление с П олож ением 
о вы борах в местные Советы  
депутатов  трудящ ихся и Кон
ституцией СССР.

Некоторые агитколлективы  
взяли  на себя почетную мис
сию своими силами составлять  
списки избирателей. С этой 
важ ной и нужной работой ус
пешно справились агитаторы  
25 избирательного участка и 
всех четырех участков Д и н асо 
вого завода.

Умело организую т массово- 
политическую  работу агиткол
лективы  при избирательны х 
участках  в клубе Х ромпиково
го завода, в ш коле на поселке 
Т алица, в городской библиоте
ке и других. Здесь часто уст
раиваю тся массовые м ероприя
тия, перед избирателям и вы
ступаю т руководящ ие работни
ки с лекциями и докладам и, 
депутаты  рассказы ваю т о д е я 
тельности городского С овета и 
о том, какую работу они про
вели по выполнению наказов  
избирателей.

Р аб о та  на избирательны х 
участках  хорошо органи зова
на там , где заведую щ ие агит
пунктами и секретари партий
ных организаций умело н ап ра
вляю т деятельность своего ак 
тива, сами вникают в сущ ест
во дел а  и оказы ваю т п ракти
ческую помощь агитколлекти
вам.

М еж ду тем еще на некото
ры х избирательны х участках  
не чувствуется настоящ ей, бо

евой, политической работы  с 
избирателями. Н апример, на 
агитпунктах при кабинете тех- 
учебы С таротрубного зав о д а  
(заведую щ ий Г. Е. Ты щ енко), 
кабинете политического про
свещения узлового партком а 
станции Кузино (заведую щ ая^ 
Э. А. Ш иш м арева), в первой 
школе (заведую щ ий Н. К. М а- 
ковеев) массовы е мероприятия 
не проводятся, агитаторы  у из
бирателей с беседами бываю т 
редко.

Крупными недочетам и в р а 
боте многих агитколлективов 
является и то, что очень сла
бо еще работаю т агитаторы  
со своими избирателям и. Не
случайно в ж у р н ал ах  учета 
редко мож но встретить запи
си о проведенных беседах.»

М едлительности в^ развер
тывании политической работы  
на избирательны х участках 
пора полож ить конец. Приве
сти в движ ение выделенный 
актив обязаны  в первую  оче
редь секретари партийны х ор
ганизаций. Не долж ны  такж е 
стоять в стороне от этого ва
жного дела председатели  проф
союзных комитетов и секре
тари комсомольских органи за
ций, осущ ествляя контроль за  
деятельностью  тех, кого они 
выделили.

Скоро начнется проверка 
списков избирателей. Эту р а 
боту члены избирательной ко
миссии и актив долж ны  вы
полнить в установленны й срок 
и качественно. Сейчас на изби
рательных участках  уточняю т
ся округа. К аж ды й агитатор 
долж ен хорош о зн ать  свои ок
руга и р азъ ясн ять  об этом из
бирателям . О собенно округа 
четко надо зн ать  на террито
риях сельских и поселковых 
Советов, где избирателям  
предстоит голосовать за  трех 
кандидатов в депутаты .

И збирательный участок яв 
ляется центром массово - по
литической работы  с населени
ем. Это своеобразны й штаб, 
откуда активисты  получаю т 
соответствую щ ие указан и я , ин
структаж и. Н адо поставить 
дело так, чтобы в самом этом 
штабе систематически прово
дились различны е массовы е ме
роприятия, которыми охваты 
вались бы широкие слои на
селения.

С Е М И Н А Р  А Г И Т А Т О Р О В
30 ян варя  на агитпункте, р ас 

полож енном в библиотеке пост- 
ронком а П ервоуральского стройуп
равления, состоялся инструктив
ный семинар агитаторов. С обрав
шиеся активисты прослуш ал)! до 
клад зав . агитпунктом Ф. Ф. Кли
м ова «О зад ачах  агитколлектива 
в период подготовки к вы борам

в местные Советы депутатов  тру
дящ ихся». З атем  агитаторы  были 
раскреплены по участкам . Зам . 
зав . агитпунктом А. Л уж к ов  оз
накомил с планом работы .

Информацию об источниках м а
териала для бесед агитаторов 
сделала зав. читальны м залом 
библиотеки. А. К РЮ К О В А .

Их выдвигает 
народ

Ш есть кандидатов  .в состав го 
родского С овета  депутатов т р у 
дящ и хся  вы двинул коллектив 
второго ц еха  Н овотрубного заво
да.

Н . А бакум ова предлож ила кан 
ди датуру  Е. П. Вяткиной, а п о д 
ручного вальцовщ ика Н. С . Т о - 
роиова реком ендовала В. Н о в о 
селова.

Брцгадир Д . В орож цов о х а р а к 
тери зовал  Т. П. Н еведомую , ре
ком ендуя ее кандидатом в деп у
таты  городского  С овета, а б р и га
дир  отдела финмсаж а И . Зуев  
р ассказал  биографию  Т. В. H a - 
дольской, к  которой обратился 
коллектив с  просьбой д ать  со г
ласие баллотироваться по 88 из
би рательном у округу.

•По 90 избирательном у округу 
реком ендована кандидатура
Б . В. Зеленского, биографию  к о 
торого расск азал  А. А ндриянов. 
Е го  п о д д ер ж ал  в своем вы ступ 
лении Г. В. Богданов.

•Передовую работницу отдела 
ф ин и саж а А. В . Усову к ан д и д а
том в  д еп утаты  горсовета по 9.1 
округу реком ендовал  М. Ч исто
полов.

'Собрание единогласным голо- 
саванне,м выдвинуло кандидатов  
в депутаты  горсовета и избрало 
доверенны х лиц Л . Д . П апу , 
Г. В. Б о гд ан о ва , М. И. Д олгова, 
М. Н. Зорину, Д . Г. Я говцева и 
С. А. Р азовую .

Р. В А Л ЕЕВ .

Л Е К Ц И Я  И БЕС ЕД А

2 ф ев р ал я  на избирательном  
участке №  34 в десятой ш коле 
для  избирателей  и агитаторов 
внеш татны й инструктор горкома 
■КПСС Т. П . Боярских (прочитал 
лекцию  о .меж дународном поло
ж ении. П осле лекции зав ед у ю 
щий агитпунктом  Р. В . Чечевик 
познаком ил активистов с  гр ан и 
цами и збирательны х округов по 
вы борам  в  городской С авет и 
д а л  зад ан и е  проводить очередные 
беседы  в д ам ах  по ознаком ле
нию избирателей  ic П олож ением  
о вы борах  в  местные С оветы .

пе/t эняш^ием
л е н и п т
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В  ч е с т ь  X X I I  с ъ е з д а  Ж М С  С
СЛО ВА  К Р Е П Я Т  Д Е Л О М

Д А Т Ь  ВО С ЕМ ЬС О Т Т О Н Н  
Т Р У Б  С В Е РХ  П Л А Н А  — ТАК 
Р Е Ш И Л И  Т Р У Б О С В А Р Ш И К И  
С Т А РО ТРУ БН О ГО  ЗА В О Д А , 
К О Г Д А  О НИ  О Б С У Ж Д А Л И  
С В О И  О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т В А  В 
Ч Е С Т Ь  XXII С Ъ Е З Д А  К П С С .

С Л О В О  Т Р У Б О С В А РЩ И К О В  
Н Е  РА СХ О Д И ТСЯ  С Д Е Л О М . 
Т О Л Ь К О  В Я Н В А РЕ  В С Ч Е Т  
О Б Я ЗА Т Е Л Ь С Т В  И З Г О Т О В Л Е 
Н О  275 ТОН Н  Т РУ Б С В Е Р Х  
П Л А Н А . О С О Б Е Н Н О  Х О РО Ш О  
П О Т Р У Д И Л С Я  НА П Р Е Д С Ъ Е З 
Д О В С К О Й  ВАХТЕ К О Л Л Е К Т И В  
С М Е Н Ы  ИВАНА ТОП ТУНА .

К У РС  НА Б О Л Ь Ш И Е  Д Е Л А
(В цехах  зав о д а  еантехизделий  

разверты вается  соревнование за  
достойную  встречу ХХП с ъ езд а  
К П С С . К оллектив предп риятия 
борется  з а  то, чтобы к  22 д е к а б 
ря выполнить план  третьего (года 
семилетки, на три соты х процен
т а  повы сить произв'одительность 
тр у д а , н а  одну сотую  п роцен та 
снизить себестоимость продукции, 
сд ат ь  в эксплуатацию  три дц ати- 
ивартирны й дом  н  п ан ать  стр о и 
тельство  второго так ого  ж е  дом а.

Труженики завода  обещ аю т в 
1961 году  сэкономить п ятьд есят  
тонн металла и п ятьд есят  т ы 
сяч киловатт-часов электроэн ер 
гии; освоить производство круто- 
изогнуты х 'отводов; добиться , 
чтобы  к аж д ы й  четверты й р а б о 
таю щ ий был рац ион ализатором ; 
(закончить работы  по б л аго у ст 
ройству территории зав о д а  и по
сел к а , каж дом у  трудящ ем уся  о т 
р аб о тать  п о  д вадц ать  часов.

'Свое слово рабочие и  р а б о т 
ницы, инженеры и  техники п о д 
крепляю т славны м и делам и. Я н 
варский план значительно п ере
крыт.

О Т Ж И Г  Т РУ Б  — одн а  из сло
жных и ответственны х технологи
ческих операций производства
труб в пятом цехе Н овотрубного 
завода. С этой операцией хоро
шо справляется отж игальщ ик
термоотдела М. С адриев. В сво
ей работе он не имеет брака, все
гда обеспечивает высокое качест
во отж игаемы х труб.

На снимке: М. С А Д Р И Е В  за  
регулировкой контрольно-измери
тельной ап паратуры  печи.

Фото М. А рутю нова.

ТАСС
сообщает

По р одн ой  стране
ф . П Р Е З И Д Е Н Т  СЕКУ Т У РЕ

И П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  Г В И Н Е Й 
С К О Й  Р Е С П У Б Л И К И  Н А П РА 
В И Л И  П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  П Р Е 
ЗИ Д И У М А  В ЕРХ О В Н О ГО  С О 
ВЕТА С С С Р  Л . И. Б Р Е Ж Н Е В У  
П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  П О С Е ТИ Т Ь 
Г В И Н Е Й С К У Ю  Р Е С П У Б Л И К У  
С О Ф И Ц И А Л Ь Н Ы М  В И ЗИ ТО М . 
Т О В А РИ Щ  Б Р Е Ж Н Е В  С И С 
К Р Е Н Н Е Й  БЛ А ГО Д А РН О С Т Ю  
П Р И Н Я Л  ЭТО П Р И Г Л А Ш Е 
Н И Е. С О Г Л А С Н О  Д О С Т И ГН У 
ТОЙ Д О Г О В О Р Е Н Н О С Т И  В И 
ЗИ Т  ТОВ. Б Р Е Ж Н Е В А  В ГВИ -

♦ гtIt
Глава государства  К ам бод - 1 

жи принц Н ородом  Сианук t  
вновь -подчеркнул настоятель- t

♦ ную необходимость созы ва |
1 м еж дународного совещ ания по |  
J  Л аосу. Он вы разил  с о ж ал ен и е*  
|  по по'воду того, что ряд  зана- |  
|д н ы х  стран  не п оддерж ал  |
♦ предложение К ам бод ж и  о со- 2 
J  зы ве такого совещ ания. 2 
|  Н ородом С ианук лоблагодя- •
♦ рил П редседателя С овета Ми- £
♦ нистров С С С Р Н. С. Х рущ ева £ 
j  за его предлож ение созвать ♦
2 меж дународное совещ ание по ♦

Легендарный полководец, общественный
деятельС егодня исполнилось 80 лет со 

дня рож дения члена П резидиум а 
Верховного С овета СССР, перво
го М арш ала Советского Союза, 
Героя Советского Союза, Героя 
Социалистического Т руда Климен
та Ефремовича Ворош илова.

Родился он в рабочей семье в 
с. Верхнее Екатеринославской гу
бернии. С детских плет началась  
его трудовая  деятельность. То он 
вы бирал колчедан на ш ахте, то 
вместе с отцом пас хозяйский 
скот, то батрачил у кулаков. 
Ш естнадцати лет был принят на 
завод. Работал  сн ачала подруч
ным слесаря, затем  — слесарем  
и маш инистом крана.

В 1899 году на заводе заб асто 
вали крановщ ики. О рганизатором  
забастовки  был 18-летний Клим 
Ворош илов. Осенью 1903 года он 
вступает /в больш евистскую  п ар 
тию. В ф еврале и июле 1905 го
да молодой больш евик К. Е. Во
рош илов организует в Л уган ске 
всеобщ ую  забастовку. А осенью

Н а X партийном съезде  КлИ' 
мент Ефремович был избран  
состав  Ц К  Р К П (б ), членом кото. 

В 1917 году, вскоре после Фев- рого переизбирается с тех пор.

Н ЕЙ С К У Ю  Р Е С П У Б Л И К У  С О 
СТО И ТСЯ В П Е Р В О Й  П О Л О
В И Н Е  Ф Е В РА Л Я  1961 Г О Д А . ___________________

^ Т ы с я ч и  м аш иностроителей  го- |  Л аосу  в Номпени. 
рода Горького решили заверш и ть  2 * * * |
годовой  п лан  внедрения новой  тех- 4 На Бхилайском м е тал л у р ги .*  
мшш ко дню открытия X X II съе- 2 ческом заводе, сооруж аем ом  в 
зд а  партии. И нициатор этого  на- 2 Индии с помощью  С оветского 

_ , Союза, заверш ено строительст-
да «Красное С ормово» 2 во еще одного крупного объ- 
к 17 октября обновить X екта. Вчера пущен в эксп л уа

тацию  последний четверты й по % 
счету прокатный стан — оор- * 
повой. Все процессы п р о и зв о л -£ 
сгва на нем м еханизированы  с £ 
учетом самы х последних дости
ж ений еовремеш гой техники

чинаНия коллектив арм атурн ого  
ц еха завода  «Красное С ормово» 
н ам ечает 
весь станочиый парк и на 15 п р о 
центов поднять его  п роизводи 
тельность.

(3 ф ев р ал я ).

I  прокатного производства. 
в * * * *

того ж е года его избираю т пред
седателем Л уган ского  С овета ра
бочих депутатов.

Вскоре он попадает в лапы  ц ар
ской охранки. Его арестовы ваю т и 
отправляю т в тю рьм у. Л иш ь в 
декабре 1905 г. К. Е. Ворошилов 
был освобож ден из тю рьмы под 
напором рабочей демонстрации.

На IV съезде партии , делега
том которого он был, К. Е. Во
рошилов познакомился с В, И. 
Лениным. По поручению  Ц К  п ар
тии дваж ды  доставл ял  из Фин
ляндии оруж ие, закупленное за  
границей для  рабочих друж ин. В 
1907 году он был делегатом  V 
съезда партии. Затем  годы тю 
ремного заклю чения, ссылок, по
бегов из ссылок, а  в пром еж ут
ках н апряж енная подпольная р а 
бота по заданию  партии в Д он 
бассе, П етербурге, Б аку , Ц арицы- 
че.

К ак сообщ ает корреспондент 2
ральской револю ции, К. Е. Воро- |А  в 1926 году он был избран  чле- 5 f reHn CTBi  А ссаш иэйтед П р есс*  
ш илова избираю т членом П егро- ном П олитбю ро Ц К  В К П (б ). В £ 3 есиФи (Б р ази л и я) п асса -*  
градского С овета рабочих и сол- ! эти  годы он нарком  по военны м  £ * г ? и ' поР т Ргальского лайнера *
датских депутатов. Несколько по- и морским делам  и п редседатель 2 «Санта М ария» вчера сошли
зднее его направляю т в Д онбасс 
на партийную  и советскую работу.

К огда н ачалась  граж данская  
война и военная интервенция,
К. Е. В орош илов во главе отряда 
луганских рабочих вы езж ает на 
ф ронт. Он быстро вы двигается 
как один из крупнейших органи
заторов Красной Армии и ее пол
ководцев. Он командовал пятой 
украинской армией и царицын
ским ф ронтом . Под его руковод
ством К расная  Армия подавила 
контрреволю ционный м ятеж  а та 
м ана Григорьева. Он руководил 
обороной К иева и Екатериносла- 
ва в тя ж ел ы е  дни наступления 
Д еникина. К ак политический ру
ководитель Первой Конной ар 
мии, он принимал непосредствен
ное участие в руководстве всеми 
ее операциями.

,, - и р и п . ,  и i  , n<v. „„ fCpnpr
Револю ционного Военного С овета 2 ' ‘ * )
С С С Р. Вел больш ую  работу  ио £ 
укреплению  и строительству Во- £ 
оруж ейны х Сил наш ей страны . |

В 1934 году К. Е. В орош илов— J 
народны й комиссар обороны, а  с 
1940 года — зам еститель п редсе
д ател я  совнаркома С СС Р. В годы

* * *
С 5 по 8 м арта  этого года 

в М ексике созы вается латино- : 
американская конф еренция за 
национальный суверенитет, эко
номическое освобож ден ие и 
мир. Особое внимание конф е
ренция уделит проблем ам  эко-------- ^ ---------------- ,  ф  I--------------  J      .

Великой О течественной войны  2 комической, политической и 
Ворош илов выполнял ответствен 
ные обязанности члена Г осудар 
ственного комитета обороны.

С 1952 года — член П резидиу
м а Ц К  КПСС, а с 1953 по 1960 
год работал  П редседателем  П ре- £

еянюи зависимости латин о
американских государств, во
просом К убинской револю ции 
и ее влияние на борьбу н аро
дов Л атинской  А мерики за  н а 
циональное освобож дение, а

зидиум а Верховного С овета С С С Р. £ ™ ‘
Выдаю щ иеся заслуги К лим ента 

Ефрем овича Ворош илова перед 
партией и Советским государст
вом отмечены многочисленными 
орденами и м едалями.

м еж ду великими д ер ж ав ам и  о 
всеобщем и полном р азо р у ж е
нии.

(3 февраля).



Информации 
о работа Пленума
Над подшивками газет 1 

склонились двое. Пенсионеры : 
| Яков Иванович Климов и Сер

гей Афанасьевич Кукаркин, 
позабыв обо всем на свете, с 
огромным вниманием читают 
речь Н. С. Хрущева на январ
ском Пленуме ЦК КПСС. Из
редка они поднимают друг на 
друга глаза, в которых горит 
немое восхищение: —  «Вот 
дает!».

С каждой минутой все 
больше народа собирается в 
зале клуба дер. Коновалово. 
Минут за пятнадцать-двад- 
цать до начала киносеанса на 
сцену выходит заведующая 
Зоя Васильевна Чижова. Она 
информирует собравшихся о 
работе Пленума ЦК КПСС, 
рассназывает о наиболее инте
ресных выступлениях на нем.

Такие информации перед 
началом кино она проводит 
регулярно. Кроме тоге Зоя 
Васильевна сделала две под
шивки газетных вырезок с 
материалами о Пленуме ЦК 
КПСС. Одна из них будет на
ходиться на колхозной ферме, 
вторая —  в клубе.

Задачи намечены. Нужно их выполнять

D  ЕМЧЕСТВЕН'НЫЕ задачи
•*-' нового 'периода, периода раз

вернутого строительства комму
низма, предъявляют высокие тре
бования к партийным организа
циям. Именно они должны по
стоянно совершенствовать формы 
и методы партийной работы, мо
билизовать всех трудящихся на 
борьбу за выполнение семилетки.

За полтора года хорошо заре
комендовала себя одна из новых 
организационных форм деятель
ности KIICC —  комиссии пар. 
тайного контроля. В нашем го
роде таких комиссий было сна- 
чало 36, потом 98, а сейчас 134. 
В их составе 746 коммуни
стов. Под руководством партий
ных организаций комиссии пар
тийного контроля на Новотруб
ном, Старотрубном, Динасовом, 
Хромпиковом заводах и других 
предприятиях самым активным 
образом влияют на хозяйствен
ную деятельность предприятия.

Под руководством технико-эко
номического совета, созданного 
при ГЕ КПСС, большую работу 
по техническому прогрессу в на
шем городе ведут 68 технических 
комиссий и 54 общественных 
конструкторских бюро.

'Над улучшением экономиче
ских показателей на предприя
тиях трудятся 18 общественных 
бюро экономического анализа. В 
технических комиссиях, ОКБ и 
группах экономического анализа 
состоит 1556 человек, из кото  ̂
•рых 694 человека коммунистов 
и 527 комсомольце®.

К сказанному следует доба
вить, что многие партийные ор
ганизации повседневно заботят
ся об активной деятельности 
БРПЗов, НТО, комплексных 
бригад, постоянно действующих 
производственных совещаний.

!Новые формы и методы рабо
ты с людьми в значительной ме
ре помогают партийным оргаии- 
зациям лучше мобилизовывать 
трудящихся на успешное претво
рение в жизнь задач семилетки.

С выполнением заданий пер
вых двух лет семилетки перво
уральцы оправились хорошо. 
Причем успехи минувшего года 
являются более отрадными. Если

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»
2 стр. 4 февраля 1961 г.

В Первоуральском стройуправ
лении прошло партийное собра
ние. Оно обсудило итоги XVIII го
родской партийной конференции 
и задачи парторганизации на 
1961 год. Доложил начальник 
стройуправления тов. Фурманов.

—  Коллектив строителей в 
минувшем году, —  сказал тов. 
Фурманов, —  сдал в эксплуата
цию цех «В-5», очистные соору
жения Верхнего пруда, здание 
АТС, пять детских садов, котел 
№ 4 ТЭЦ, центральную лабора
торию, холодильник на 500 тонн, 
благоустроенного жилья 32.120  
тысяч квадратных метров и дру
гие объекты.

Сделан большой шаг вперед по 
пути технического прогресса, ос
воена новая серия крупнопанель
ных домов с внутренними несу
щими железобетонными панелями, 
что позволило снизить себестои
мость квадратного метра жилья 
по сравнению с 1959 годом и 
первым полугодием 1960 года на 
150 рублей. Выработка на одного 
рабочего составила 100,5 проц. 
Каждый третий охвачен учебой.

Между тем в работе коллекти
ва имеются крупные недочеты. 
Государственный план выполнен 
лишь на 85,4 процента; из них 
силами управления —  91,7 про-

! цента и субподрядными органи
зациям— 78,1 процента. По цеху 
непрерывной прокатки освоено 
капиталовложений только на 46  
процентов. Не к лицу строителям 
быть должным государству.

Партийная жизнь

Совершенствовать формы 
и методы работы

план по валовой продукции в 
1959 году, выполнен на 102,6  
процента, то в 1960 г. на 103,9.

Известно, что по стране за 
последние два года семилетки 
объем промышленной продукции 
возрос на 22,1 процента, то в 
нашем городе этот рост равен
2-4,7 процента. Сверхплановый 
выпуск продукции в 1960 году 
составил более 33 миллионов 
рублей (в старых ценах).

Между тем эти успехи еще 
далеко не являются подтвержде
нием того, что у нас уже приве
дены в действие все резервы и 
возможности. Стоят еще большие 
и не менее трудные задачи. Впе
реди —  третий год семилетка, 
XXII съезд КПСС. На трудовую 
вахту в честь предстоящего 
съезда встают все более и более 
широкие массы трудящихся, ко
торые приняли повышенные обя
зательства по .досрочному выпол
нению годового плана. Поэтому, 
в условиях требований сегодняш
него дня особенно нетерпимыми 
являются те факты, когда от
дельные комиссии партконтроля 
в Первоуральском и Хромликов- 
ском стройуправлениях, на заво
де термоизоляционных материа
лов, в. торге, Билимба евском
карьероуправлении я  ряде дру
гих предприятий работают не
удовлетворительно.

На швейной фабрике, заводе

Выступившие в прениях тт. 
Гладких и Алексеев указали на 
то, что коллектив Жюгегроя в 
.1960 году с планом но жилью 
олрагвился, еда® более четырех 
тысяч квадратных метров сверх 
плана. Ораторы отмечали недо
статки в работе отдела снабже
ния и завода ЖБИК, которые не
равномерно обеспечивали уча
сток материалами и изделиями. 
Школа на 920 мест в-этом году 
пусковая, а технической доку
ментации до сих лор нет.

Начальник участка Промстрой 
X: I тов. Маслов и председатель 
цехового Комитета тов. Снигирев 
указали на недочеты ® работе 
субподрядной организации «Урал- 
тецстроя» и завода ЖБИК. Они 
заверили коммунистов, что с по
ставленными задачами в 1961 
году коллектив Лромстроя спра
вится. Принято обязательство к 

J дню открытия XXII съезда КПСС 
1 сдать в эксплуатацию стан «102»

горного оборудования, в цен
тральных ремонтно - механиче
ских мастерских, заводе холодно
го асфальта, Первоуральском 
леспромхозе не организована ра
бота бюро экономического анали
за. На металлозаводе, Перво
уральской мебельно - деревообра
батывающей фабрике и заводе 
сантехизделий слабо работают е 
рационализаторами.

Очень много имеется недостат
ков в нашем городе и в таком 
важнейшем деле, как организа
ция соревнования трудящихся за 
звание ударников и коллективов 
коммунистического труда.

'Новые требования настоятель
но диктуют необходимость кри
тически пересмотреть деятель
ность партийных организаций й 
особенно в той , части, которая 
относится к организаторской и 
политико - воспитательной рабо
те с широкими массата трудя
щихся.

'Вызванные к жизни новым 
периодом в развитии советского 
общества и проверенные на прак
тическом опыте, новые формы и 
методы работы с людьми стано
вятся могучим оружием партии в 
борьбе за успешное выполнение 
величественных задач коммуни
стического строительства в на
шей стране. П. ШАТЫЛО, 

заместитель заведующего 
орготделом ГК КПСС.

—  Наш коллектив завода же
лезобетонных конструкций и из
делий, —  заявил Директор тов. 
Елькин, —  план 1960 года вы
полнил на 104 процента. Тов. 
Елькин просил партийную орга
низацию и руководство управле
ния решить вопросы с матери
ально - техническим снабжени
ем, создать при заводе проект
ную группу.

Тов. Комзин сказал, что кол
лектив «У/ралепецетроя» в 1960  
году значительно пополнил эк
скаваторный парк, получено 18 
новых машин. Он заверил собра
ние, что на стане «102» бу
дут созданы такие условия, при 
которых коллектив участка 
Промстрой будет обеспечен фрон
тами работ. В прениях также 
выступили тт. Козиолов и Ру
бинштейн.

Партийное собрание приняло 
решение, направленное на улуч
шение работы строительного уп
равления и субподрядных орга
низаций, обеспечивающее выпол
нение государственного плана и 
сдачи строящихся объектов в ус
тановленные сроки.

Н. РЯПОСОВ.

В Р А Ц И О Н А Л И ЗА Т О Р С К И Й  
Ф О Н Д  С ЕМ И Л Е Т К И

Один плюс два
Хорошо поработал в 1960 

году коллектив рационализато
ров  цеха №  2. Годовое з а д а 
ние по рационализации вы пол
нено к  1 декабря. В производ
ство  'внедрено 302 п редл ож е
ния  с  экономическим эф ф ек
том в 1.263,7 тысячи рублей.

Особенно больших успехов 
добились слесари передела 
№  2 м еханика тов. Векш ина. В 
этом коллективе из 24 чело'век 
21 рационализатор. Н овато 
ры этого коллектива внедрили 
за  год 43 предлож ения с эко 
номическим эффектом в 144,7 
тысячи рублей. Синяев и Л я- 
мин одними из первых в цехе 
откликнулись на почин рацио
нализаторов цеха К И П  и а в 

томатики о вовлечении в твор 
ческую работу двух человек. 
Они взяли шефство над то ва 
рищ ами своей бригады. П о 
итогам смотра-конкурса этому 
коллективу за  хорошую рабо
ту  присуж дено второе место 
по заводу.

Н е отстает от слесарей и 
смена печного передела №  5 
тов. Т опольяяа. Здесь каж ды й 
третий рабочий рационали. 
затор.

М. МИХАЛЕВ,
инженер по рационализа
ции и изобретательству 
цеха № 2, слушатель шко
лы рабкоров Динасового 
завода.

УДАРНИНИ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА

шк

ТЭЕМОНТ паровозов в рудоуправлении —- дело не из лег- 
*- них. Он требует от исполнителей /знания дела, точной ра

боты. С этими обязанностями хорошо и успешно справляет
ся коллектив Михаила Минеева, систематически перевыпол
няя свои задания. Не зря рудком профсоюза за высокие 
производственные дела удостоил Михаила Федоровича вы
сокого звания ударника коммунистического труда.

На снимке: М. Ф, МИНЕЕВ.

П роводится систематическое 
реферирование ж урналов  «Ф ельд
шер и акушерка»*, «М едицинская 
сестра».

IA О Л Л Е К Т И В  рудоуправления 
-*•" принял повышенные о б я за 

тельства, вступив в борьбу 
звание предприятия коммунисти
ческого труда. М ы, медицинские 
работники, обслуж иваю щ ие насе
ление рудника, такж е долж ны  
повысить качество медицинской 
помощи горнякам  и их Детям. 
Д л я  этого необходимо повыш ать 
свои знания, расти идейно.

С этой целью в больнице орга
низован круж ок  текущей полити
ки. А так  к ак  все медицинские 
работники являю тся агитаторами, 
то  это  помож ет нам нести ж ивое 
“слово в массы.

По повышению знаний и к в а 
лификации средних медицинских

Улучшать медицинское 
обслуживание

работников проводятся регулярно 
сестринско - врачебные конф ерен
ции. Н а них ф ельдш ерам и  и се
страми сделано 7 докладов, про
слуш ано 10 лекций врачей наш е
го участка, приглаш ались специа
листы г— врачи из г. П ервоураль
ска. Так, например, врач Устино
ва прочитала лекцию  на тему: 
«Глазны е болезни и травм атизм  
глаз», врач Ф едотов —■ о дермо- 
томикозах, а врач С ундуков — о 
течении, лечения и проф илактике 
туберкулеза.

О сваиваю тся смеж ны е профес
сии. Ф ельдш ер Б ерташ  была н а
правлена в г. С вердловск для 
изучения лабораторн ого  дела. В 
настоящ ее врем я  она хорошо 
справляется со своей новой обя
занностью . П опутно с основной 
деятельностью  Б ерташ  помотает 
еще сотрудникам  больницы ос
воить лабораторное дело. М едсе
стра Е вгенова т ак ж е  подвышает 
свои знания в Свердловске.

Члены совета медицинских се
стер Клементьева А, и Бельтико-

ва И. обследовали неоднократно 
семь объектов. Н ами проверена 
работа  средних медицинских р а 
ботников и санитарок, состояние 
в дневное и ночное .время б ол ь
ницы, здравпункта, детских уч 
реж дений, школ. Всего проведено 
27 обследований с последующ ей 
проверкой выполнения предлож е 
н.ий и добились их полного пре
творения в ж изнь. С ейчас зн ачи 
тельно улучш илось санитарное 
состояние больницы и поликлини
ки, на нет сошли замечания по 
качеству влаж ной уборки.

Н адо  в дальнейш ем повысить 
чувство ответственности за  вы 
полняемую  работу, устраивать 
почащ е проверку. Тогда все наши 
недостатки сойдут на нет.

Л. ВОЛОКИТИНА, 
председатель совета 
медицинских сестер
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Невыдуманная история
Н . Л А Р И О Н О В .

«Н а необъятных простопах 
страны  созрели нынче хлеба. Н у 
ж но  было полностью и без потерь 
уб рать  урож ай, засы лать в з а 
кром а Родины  драгоценное зер 
но», — так  начиналась зам етка 
Ю рия А на «По зову партии», в 
которой он рассказы вал  о с л а в 
ной молодеж и города П ерво 
уральска, о лю дях с горячими 
комсомольскими сердцами, пое
хавш их в К азахстан  на убврку 
целинного урож ая.

З ам етка, принесенная Ю рием в 
редакцию , была его второй, и не 
годилась для  (печати. В ней бы 
ло много общих ф раз и ни о д н о 
го конкретного примера.

П осле беседы с начинаю щ им 
автором  выяснилось, что сам  он 
то ж е  был в числе целинников. 
Ю ре посоветовали конкретизиро
вать  зам етку, рассказать  в ней о 
своих товарищ ах. Ан переделал 
зам етку, и она п оявилась в г а 
зете.

Среди рабкоров ходит мнение, 
что если ты хоть р а з  н апи сал  в 
газету, то  обязательно напиш еш ь 
во второй. Ан написал. И ^х о тя  
подготовленны х им для  газеты  
м атериалов не т а к  у ж  много, но 
уж е вы рисовы вается лицо раб к о 
ра, определяется стиль его зам е 
ток.

Ч тобы  бы ть рабкором, надо 
иметь на это моральное право. 
Н адо  быть примером д л я  тех, о 
ком ты пишешь, и в работе, и в 
быту. Л аб оран т  лаборатории э м а 
лирования и внутренних покрытий 
труб С таротрубного завода  Ю рий 
Ан добросовестно относится к  р а 
боте, безукоризненно вы полняет 
все поручения, любит свое дело. 
Он собирается учиться дальш е по 
своей специальности в  техн и ку
ме,

Ан тяготеет к  инф ормационно
му ж анру. П иш ет он информации 
на культурны е и  спортивны е те
мы. Это близко ему, потому что 
Юрий любит музы ку и литерату
ру, заним ается баскетболом  и во
лейболом. М атери ал  старается 
давать  оперативно.

Ю ра ж иво откликается  на п ро 
сьбу написать зам етку  на опре
деленную  тему. Ю ношу, увлекаю 
щегося туризмом, мы попросили 
написать советы  тем, кто идет в 
зимний поход. О н вы полнил з а 
дание редакции.

У молодого р аб 
кора ' поя-вля ются 
и органи затор
ские способ ности. 
Это очень ценно 
в корреспонден
те. К огда газета  
начала н а  своих 
страницах диспут 
о. человеке ком- 
мунистичес к о г  о 
общ ества, Юра 
организовал пись
м о от  работницы 
'волочильного це
ха  комсомолки 
Л аптевой. Х арак
терно и то, что 
Ан заним ается 
поисками, .Выбо
ром  темы. Он 
сам предлож ил 
написать м атери
ал о бри гаде 
энергоцеха, борю 
щейся за  звание 

коммунистическо
го  труда. К орот
к ая  зарисовка со 
снимком членов 
бригады прош ла 
в  газете.

В ступая на р а б 
коровское попри

ще, каж ды й  начинающий к о р р е
спондент дол ж ен  помиить о вы со, 
кой ответственности, которую на
к л ады вает  на него звание раб к о 
ра. Ю рий Ан знает, что ему еще 
нуж но много учиться писать, о т 

тачи вая  слог, соверш енствуя стиль 
зам еток. В этом  он всегда найдет 
п оддерж ку  и добрый совет. Н ам  
нужны  рабкоры  из молодеж и, ви
дящ ие в ж изн и  романтику, ло-сво. 
ему, по-молодом у смотрящ ие на 
мир.

А. КИПРИЯНОВД.
Ф ото А  Зиятдинова.

О  ч :е ш  хжшс&^ж* м ф е м р л л е
Весть о созыве XXII съезда  

партии вызвала новую волну 
политической и трудовой ак
тивности первоуральцев. З а д а 
ча рабкоров — писать о том, 
как трудящиеся выполняют 
принятые обязательства, какие 
подарки готовят к этому зна
менательному событию. Следу
ет поинтересоваться, что на 
предприятиях сделано от съ ез
да  к съезду, как творчески ре
шается вопрос о механизации 
и автоматизации трудоемких 
процессов.

Февраль —- месяц деятель

ной подготовки к выборам в 
местные Советы. Значит, раб
коры должны писать о работе 
агитаторов среди населения, о 
встречах кандидатов в депу
таты, о мероприятиях, прово
димых на агитпунктах.

Темами для выступлений 
также является борьба пред
приятий, цехов за  звание 
коммунистических, за  воспита
ние нового человека, за  комму
нистический быт. Принять ак
тивное участие в массовом  
рейде «За коммунистический

быт», который начнется с 15 
февраля.

Селькоры должны взять под 
свой неослабный контроль 
подготовку к весне: обеспече

ние семенами, удобрениями, 
ремонт сельскохозяйственной 

техники,, х о д  зимовки скота, 
выполнение решений январ
ского Пленума ЦК КПСС.

Надо информировать читате
лей о работе клубов и библио
теки, кружков художественной 
самодеятельности, о всем но
вом, что появляется в жизни 
граждан нашего города.

В  П А Л А Т Е  (на,с трое. О д н а  
койка свободная. Я и 

электрик П етров на пути к  
вы здоровлению , а  вот о  ш оф е
ре Р ом ан ове этого ск азать  не
льзя. Он попал в автомобиль- 
ную катастроф у и получил т я 
ж елы е ушибы. Ш офер целыми 
дням и  леж и т молча, п овер 
нувш ись лицом к стене, и т я 
ж ело  (вздыхает. (Мы зн аем , 
когда он  вы здоровеет, его 
будут судить: по-его вине про
и зош л а  авария, погиб ценный 
груз. М олчим и не зн аем , что  
,В таких  случаях  н у ж н о  гово
рить. Ьы ть мож ет, и е  утеш ать 
н адо , а ругать? Но как  ругать, 
когда человек болен? (Какой- 
то заколдованны й круг п о л у 
чается! Так, в  тяж елом  м о л 
чании проходили дни...

Н о  в о т  на свободную  койку  
полож или моториста катера 
Еременко.

—  ’Овито место п усто  не 
бы вает, — шутил он, устраи 
в аясь  ряд о м  с  (Романовым.

Э то бы л веселый, с л о в о 
охотливы й парень. А к о гд а  
его  «.учили кам ни в  т о ч к ах , 
он скрипел зуоами, и бисерин
ки п о та  вы ступали  на лбу . 
Е ременко быстро освоился с 
больничными порядкам и —  « а  
второй день он уж е знал им е
ни и отчества всех сестер, а 
вскоре не только истории н а 
ш их болезней, но и наши био
графии. А  (Вот Р ом ан ов по- 
п реж нем у молчал.

—  Упрямый, (хоть черепкам 
в  ухо реж ь! —  определил 
Еременко. Н о не о с т а в и л . ш о
ф ера  -в покое. З аб отли во  у х а 
ж и в ал  з а  ним, чи тал  газеты , 
рассказы вал  забавн ы е истории. 
А Р ам ан о в  слуш ал, в зд ы х ал  
и... отворачивался. Что-то но
вое появилось ,в его взгляде.

О д н аж д ы  ночью я  лросиул- 
ся от  ш епота.

—  А ты, дурень, опустил  
руки, я к  лопух на дож дь  и 
знай вздыхаешь, —  горячо го
ворил Еременко, а Романов  
возражал:

— А как я д окаж у? В ы ско
чили они в  пяти  ’м етрах от  
маш ины, я руль вправо, н — 
под откос.

О ба помолчали, а потам  
Еременко уж е мягче сказал:

—  Л ад н о , ш и , а то  о с т а л ь 
ных разбудим . З а в т р а  что-ни- 
оудь придумаем.

(Весь следую щ ий ден ь Е р е
менко что-то писал , вы ч ерки 
вал, исправлял...

.Выписавшись и з поликлини
ки, я  прочитал в городской  
газете  о  ш оф ере Р ом ан ове ,

О БЯЗАТЕЛЬНОЕ условие 
любого выступления в со . 

ветской печати — актуаль
ность темы, высокая идей
ность, правдивость фактов, 
точность изложения. Сила 
действия могучего оружия на
шей партии — печати — за
висит от того, насколько вы
сокоидеен, глубок, совершенен 
по форме помещаемый в га
зете материал самых различ
ных жанров.

«Поменьше политической 
трескотни, побольше внимания 
самым простым, но живым, 
из жизни взятым, жизнью  
проверенным фактам комму
нистического строительства», 
— это указание В. И. Л ени
на, относящееся ко всей со
ветской печати, является ос
новой основ и наших газет
ных материалов.

Было бы, например, стран
но и нелепо, если бы в разгар 
героической борьбы советского 
народа за новый мощный 
подъем промышленности и 
сельского хозяйства, наша га
зета обходила эту тему, не 
касалась ее. Темами для мате
риалов должно служить со
циалистическое соревнование 
за досрочное выполнение го
дового плана, обязательств,

ЗА О Ч Н Ы Й  с е м и н а р

Выбор темы
за звание коллективов комму
нистического труда, в честь 
XXII съезда партии. Интерес
ны темы об экономии сырья и 
материалов, о снижении се
бестоимости продукции и по
вышении производительности 
труда, об опыте передовиков 
производства, рационализато
рах.

Ведущая роль на предприя
тии принадлежит партийной 
организации. Значит, рабкоры 
должны рассказывать о ж из
ни партгруппы, об авангард
ной роли коммунистов.

А разве нельзя в 40—50 
строках рассказать о худож е
ственной самодеятельности, 
или поведать широкому 
кругу читателей о зажимщике 
критики, или о тех, кто не 
желает помогать рабочим в 
их творческой деятельности. 
Об этом нужно писать.

Работа над материалом в га
зету требует серьезного под
хода к делу. Само собой разу
меется, что темы для’ них не

могут ограничиваться произ
водством. Следует показывать 
рост наших людей, их успехи, 
иоо от этого зависит и успеш
ная работа в целом. Всесто
ронне освещать быт рабочих 
и служащ их.

Было бы, конечно, непосиль
ной задачей назвать все или 
хотя большинство тем. Ведь 
они так ж е многочисленны и 
разнообразны, как разнооб- 
разна вся наша жизнь, вся со- 
ветская действительнвсть. Мо- 
жнв, однако, сказать, что 
главной темой материалов яв
ляется тема великого творче
ского труда рабочих, колхо
зников, интеллигенции.

ОТ КАЧЕСТВА литератур
ной формы зависит и качество 
материала вообще. Можно 
иметь хорош ую тему, даж е  
правильно разработать ее, но 
испортить неудачным литера
турным оформлением. Глав
ное в материале — факты, их 
смысл. Но чтобы эти факты 
запали в душу читателя, за

ставили его как-то реагиро
вать на них, надо найти ин
тересную форму изложения, 
соответствующую внутренней 
сущности содержания. При
чем нужны не разговоры по 
поводу фактов, а анализ, р ас. 
крытие сути их.

Приступая к оформлению  
материала, рабкор прежДе 
всего долж ен стремиться рас
крыть общественный смысл 
поднимаемых вопросов, прин
ципиально толковать события 
и факты, заботясь о полити
ческой целенаправленности из
ложения. Целенаправленным 
материал будет тогда, когда 
рабкор отчетливо выразит 
главную мысль. Это одна из 
важных сторон литературно
го оформления.

Простота, ясность или, как 
говорят, популярность — не 
менее важное условие литера
турного оформления газетного 
материала. Рабкор должен  
быть уверен, что каждая ф ра. 
за  будет понятна читателю, 
доходчива.

При соблюдении этих усло
вий рабкор может достигнуть 
той цели, к которой он стре
мится. И не сразу он достиг
нет этого; нужна упорная и 
настойчивая работа.

который .решил п ож ертвовать  
(машиной 1И собой, чтобы  сп а
сти малышей, катавш и хся  на 
санках  у д орога . Ч ерез не
сколько дней в  газете  п о я в и 
лось (взволнованное письмо 
родителей, благодаривш их ш о
фера з а  ело сам оотверж енны й 
и муж ественны й поступок.

Я поспешил в  поликлинику, 
чтобы п оздрави ть  Р ом ан ова.

О н один остался в  п алате. 
О стальные кровати  (занимали 
новые больные. Ш оф ер был 
весел, почти зд оров  и первы м  
делом сообщ ил мне:

— П риходил н ачальн ик  а в 
тобазы , .отругал з а  м олчание 
н сообщ ил, что м ое д ел о  з а 
кончено. С пасибо Е ременко. 
Н икакое лекарство  не пом огло  
так, к а к  его слово.

— А где  ж е  Еременко?
—  .Плохо у парня с  н очка

ми. Увезли на операцию . С ер
дце у .него хорош ее, отзы вчи
вое, к лю дям  ласковое. О д 
ним .оловом, настоящ ий  р аб 
кор, — неож иданно заклю чил 
Романов.

Не запугать!
С колько переж и то  сры вов, 

ош ибок и неудач! С колько п о тр а 
чено времени и усилий, чтобы 
научиться правильно  мы слить и 
и зл агать  свои .мысли! М ного н а 
до  работать н ад  собой, н ад  я зы 
ком  своих м атери алов.

У  вот сейчас, когд а  пройдено 
полпути и цель бл и зк а , к о гд а  я 
стал  студентом ф илологического 
ф акультета' У ральского универси
тета и мои зам етки  п ечатаю тся в  
газетах, -многие товари щ и  под
бадриваю т, п оздравляю т и С тара
ются помочь мне. Н о н аш лись и 
такие, которые советую т бросить 
любимое дело.

-Приведу такой сл[учай.
П одош ел ко  м не о д н аж д ы  Л е 

онид Н., которого я  н езадол го  
до  этого покритиковал в  газете  
за  примиренческое отнош ение к 
чуж дой нам морали. С  явной 
иронией он спросил:

— Что, друг, в  газеточки  п и 
шешь? Хочешь стать  писателем ? 
Н е выйдет)

— Д а , — спокойно ответил  я ,— 
пишу, если есть о чем писать.

—  И много тебе з а  это  п л атя т ?
Вести разговор с человеком ,

который был уязвлен  плам енем  
сатиры  и не признал свою  -ошиб
ку, бы ло .неприятно, -но я  с т а 
рался  держ аться.

—  Ты брось свою  писанину, а 
то худо будет.

— Н ет х у д а  без доб ра , —■ от
вечаю ему, —  а грозить -не сто 
и т. П ишу д л я  пользы  дел а. Если 
что-нибудь неверно н апи сал , о б 
ж алуй , докаж и.

— Не стоит волокитой, зан и м ать 
ся, —  ск азал  он, —  а теб е  все- 
таки  советую  бросить, друг, свою 
сатиру.

Н а этом  наш «друж еский» р а з 
говор закончился. О н уш ел, оче
видно, уверенный в  том , что дал  
намек правильно и разубеди л  м е
н я. Д рузьям и  мы, конечно, ни
когда не были и н авр яд  л и  с т а 
нем ими, если Л еон и д  не з а х о 
чет справедливость крити ки  п о
нять и не п реодолеет свои  з а 
блуж дения.

Устраш усь ли я, п ослуш аю сь 
ли такого  совета? Б езусловно, 
нет! Э тот «друг» о п о зд ал  с  с о 
ветами. Л иш иться лю бим ого д е 
л а, свернуть с  тернистого и  б л а 
городного пути, зам ол ч ать  и не 
писать? Н ет, только  не это!

-Пусть -горит зем л я  под н о га 
ми бю рократов, прогульщ иков, 
бракоделов и тунеядцев! П усть 
■не знаю т покоя и спасения от 
огненной сатиры  эгоисты, п роти в
ники нового укл ада  н аш ей  ж из- 
whI

Л. ЗАМЯКИН.



За ленинское отношение к природе
А  ХРАНА природы, как важная государствен- 

ная задача, долж на стать делом всей совет
ской общественности. В. И. Ленин в своих тру
дах и первых декретах Советской власти выра
зил основные принципы охраны природы. Следуя 
ленинским принципам, 
партия и правительство 
при активном участии 
обществен н о е т  и 
проводят из года 
в год мероприятия 
по охране природных ресурсов нашей страны.

Третья сессия Верховного Совета РСФСР в ок
тябре 1960 года приняла Закон об охране при
роды. В статье 16 этого закона сказано, что охра
на природы есть всенародное дело, в нем участ
вуют общественные организации и добровольные 
общества с привлечением широких масс рабочих, 
колхозников и интеллигенции. Руководство всей 
общественной работой в области охраны приро
ды возложено на Всероссийское Общество со
действия охране природы и озеленению населен
ных пунктов. Оно в своей работе опирается на 
городские и первичные организации и руководит 
ими. Д ля выполнения Закона об охране природы 
необходимо создать на каждом заводе, предпри
ятии, учреждении и организации города и посел
ков первичные организации общества охраны 
природы, а в школах — юношеские секции. Все, 
кто любит природу, должны вступить в члены 
общ ества охраны природы.

Природа и труд — это два фактора, две силы, 
создаю щ ие материальные блага общества. При
родой и ее плодами пользуются все от мала до  
велика, а сейчас, когда рабочий день стал коро
че, каждый трудящийся имеет возможность боль
ше заниматься садоводством, цветоводством, пче
ловодством, голубеводством, рыбалкой и т. д.

А юные натуралисты, пионеры и школьники? 
Их деятельность в природе куда больше взрос
лых. Они проводят экскурсии и походы, тради
ционные кампании: месячник леса, неделю са
да, лень птиц, день цветов, праздник урожая.

Для более организованного проведения работы  
в кружках и секциях через первичные организа-

Д е л о  
о б щ е с т в е н н о с т и

ции общества охраны природы предстоит создать  
в Первоуральске руководящий орган — общ ест
во охраны природы. Городское общество созда
ется при наличии первичных организаций и в них 
членов не менее 500, а мы имеем пока сто. По

этому оргкомитет прив сей  горисполкоме считает,
что секретари партий

ных, комсомоль
ских организаций 
а особенно пред

седатели комитетов профсоюзов в течение февра
ля должны организовывать на предприятиях и 
учреждениях первичные организации с тем, что
бы в марте можно было провести городскую  
конференцию.

Сейчас нужно создать на заводах оргкомите
ты, а в небольших организациях выделить упол
номоченных. Их задача — вовлекать в члены 
общества рабочих и служащих, провести органи
зационные собрания, на которых избрать прези
диум от 3 до 5 человек (если членов общества 
уж е имеется не менее 15 человек) во главе с 
председателем первичной организации сроком на 
один год. Выборы проходят открытым голосова
нием. Членские билеты, марки и необходимые ин
струкции вновь избранный председатель получает 
в городском оргкомитете. Среди школьников всю 
работу по созданию первичных организаций, кру
жков юннатов, а также по вовлечению в члены 
юношеских секций общества пионеров и школь
ников проводят директора школ и учителя био

логии. Они подотчетны городскому оргкомитету.
Членами охраны природы должны стать все 

трудящиеся. Оргкомитет обращается в первую 
очередь к работникам лесхозов и леспромхозов, 
к любителям - садоводам и цветоводам к охот
никам, рыбакам, пчеловодам, и голубеводам ко 
всем, кто непосредственно соприкасается с приро
дой, чтобы они прежде всего сами вступили в 
общество охраны природы и вовлекали в него 
трудящиеся массы, включились в борьбу с бра
коньерами и нарушителями закона об охране 
природы. И. КОЖ ЕВНИКОВ,

председатель оргкомитета отделения 
общества охраны природы.

Чтобы цвели наши сады
С к аж д ы м  годом в городе рас

тет число лю бителей садоводства. 
П о последним данны м, за 1960 
год площ адь под . садам и  со став 
л яет  более чем 132 га, а лю бите
лей насчиты вается 2700 человек. 
В нуш ительная цифра!
, Ч тобы  росли наш и сады, ц ве 
ли весной и давали  плоды осе
нью, на помощ ь приш ло общ ество 
садоводов  созданное три года 
том у назад .

Н о некоторы е руководители са 
дов, например, № №  1, 3, 20 Н ово
трубного завода, не хотят всту
пать в общ ество садоводов. Н и

чего не предпринимаю т к этому 
п редседатели  этих коллективных 
садов тт. Роль, В иноградов, Н ар 
бутовских. А ведь общ еством 
проделана больш ая работа по по
стройке питомника, оказы валась 
помощ ь ядохим икатам и, саж ен 
цами, удобрениями и, что очень 
важно, организованы  занятия по 
агроучебе зимой, летом и весной, 
а консультации агроном д ает  -пря
мо на участках в саду.

И. ПЫ ЛИН, председатель 
коллективного сада №  18.

Интересный вечер
Стихотворением «Покорители 

неба», прочитанным с большим 
чувством Лидой Овчинниковой, 
начался вечер «Мечта и реаль
ность». Он был подготовлен члена
ми физического, кружка школы 
№ 63 станции Кузино. Вступи
тельное слово об освоении космо
са сделала руководитель кружка 
Котова А. Я. Содержательные 
доклады подготовили и прочита
ли многие члены кружка. Так, с 
интересом было прослушано сооб
щение ученика 8 класса Ходыре
ва Валерия о проблеме невесомо
сти. О проблеме питания во вре
мя космических полетов сообщи
ла Овчинникова Л ида, о жизни 
на других небесных телах расска
зала Яманова Людмила.

Просмотрен фильм о космиче
ских путешествиях. В заключение

Объявим войну 
браконьерам

Е два  ли найдется человек, к о 
торый бы не любил п-рироду, ее 
леса и реки, ж ивотны й мир. А 
ведь н аходятся  люди, хищ ниче
ски истребляю щ ие природны е бо
гатства. Есть такие и у -нас в го

роде. Работники лесхозов пло-хо 
охраняю т ещ е охотничью  ф ауну и 
борю тся с браконьерами.

В конце 1959 года н а  Даче Би- 
лим баевского лесхоза в обходе 
лесника то-в. Ячрино-й были обн а
руж ены  14 петель д л я  лосей. В 
ооходе лесника С ухоплю ева в 
к вар тал е  №  47 П одволош инского 
лесничества был найден в петле 
лось — корова. П ри вскрытии 
погибш его ж ивотного оказалось, 
что вместе с  ним погибли и два 
теленка. Э то произош ло потому, 
что лесники отнеслись халатно  к 
своим обязанностям . А бракон ье
ры, не опасаясь лесников, оруду 
ют у них п од  носом.

Осенью прош лого года браконь
еры в районе О синогорского лес
ничества Б илимбаевского лесхоза 
убили двух лосей. М ясо они не 
использовали, видимо, кто-то по
м еш ал им заб р ать  его, и оно ис
портилось.

М ы долж ны  вести непримири
мую  борьбу с браконьерами. К 
этом у нас обязы вает  и Закон  об 
охране природы, и граж данский 
долг всех, ко-му дороги природ
ные богатства Урала.

А. СЫСОЕВ.

прочитаны стихи о будущ их от
важных разведчиках космоса.

К вечеру подготовлен большой 
фотомонтаж «Человек победит 
космос», стенгазета «Кировец» 
тож е посвящена этой теме.

Вечер вызвал оживленные об
суждения, у ребят возникло мно
го вопросов. Все участники оста
лись очень довольны, так как 
много нового узнали.

Такой вечер будет проведен для 
рабочих и служащ их леспромхоза  
Кузино.

А. АЛИМ ПИЕВА.

Чтобы  сделать 
н аш . город еще 
красивее, п ревра
тить в цветущий 
сад, в эту работу долж ен  вклю 
читься каж ды й  взрослы й ж итель, 
каж ды й  школьник, внося свое по
сильное участие.

Е ж егодно в работах  по бл аго 
устройству и озеленению  прини
м ает большое участие общ ествен
ность города. Так, только  в 1960 
году отработано 34860 человеко
дней. К оличество зелены х м асси
вов все возрастает. Н апример, в 
1956 году по городу было в ы са

ж ено ббуи деревьев, 21000 кустар
ников, 500 ты сяч корней цветов, 
а в 1960 г. — деревьев  31.165, 

47.787 кустарников, 678 тысяч 
цветов.

На территории ш кол, предприя
тий, учреждений силам и общ ест
венности создаю тся  прекрасны е 
цветники, зеленые массивы.

За самый 
красивый город

О чень больш ая работа проведе- 
j на по озеленению  поселка Динас. 
| Здесь рабочие и школьники за л о 

ж или детский парк, высадили де
ревья на площ ади 1,5 га. Б оль
шое участие в озеленении приняли 
учащ иеся ш кол №  32 с препода
вателем  биологом Т амарой Д м и 
триевной К иселевой и школы №  7 
с преподавателем  Александрой 
И вановной С танковой.

В 1960 году полностью закон
чено строительство бульвара по 
ул. В атутина. В ысаж ены  круп

ные деревья но ул. 
П арковой, но  эти 
деревья плохо ох
раняю тся, кругом 
по насаж дениям  

протоптаны  дорож ки, посадки ча
стично полом аны , повреждены.

У читы вая, что еж егодно вы са
ж и вается  много деревьев, кустар
ников, цветов, необходимо, чтобы 
общ ественность в зял а  в свои ру
ки охрану и уход за  н асаж дения
ми, органи зовать  отряд общ ест
венных инспекторов по охране 
зеленых насаж дений .

У нас имею тся все возмож ности 
при активности трудящ ихся в 
течение 1961-г-1965 гг. увеличить 
площ адь зелены х насаж дений об
щ его пользования до  44 га, вы
садить ы .иии  деревьев, 90,000 ку
старников. С делаем  наш город 
самы м красивы м  городом Урала.

Н, РОДИНА, 
инженер горкомхоза по 

озеленению.

Зимний лес « 
безмолвии стоит...

Фото В. Кути- 
лова.

(И з присланны х 
на к о н к у р с ).

СОБРАНИЕ 
РОДИТЕЛЕЙ

В школе №  20 
прошло роди тел ь
ское собрание. С о
брались задолго  
до начала его, 
чтобы побеседо
вать с классны ми 
руководите л я м и 
об успеваемости 
и поведении у ч а 
щихся.

С докл адом  о 
выполнении З а к о 
на о всеобуче, о 
зад ачах  по д а л ь 
нейшему восп и та
нию п одрастаю 
щего поколения 

выступил ди рек 
тор ш колы А. А. 
О сетров. О собое 
внимание он уде 
лил роли  роди те
лей в оказан ии  п о
мощи ш коле, д о 
лож ил о  р езу л ьта 
тах первого п олу 
годия, отметил 

хорошую  работу родительского 
комитета.

Учительница А. Я. Т окарева 
познаком ила присутствую щ их с 
новыми правилам и для учащ ихся, 
а фельдш ер Л . М. В олокитина 
провела беседу на медицинскую  
тему.

Н а собрании принято реш ение 
построить силами общ ественности 
при активном участии стар ш е
классников спортивный зал.

Д л я  правильного воспитания 
ребенка родителям  реком ен дова
но выписать ж урнал  «Семья и 
школа».

ПРИНОШ У СВОИ ИЗВИНЕНИЯ

25 января я возвращ ался  в г а 
раж . П ри выезде на ул. В ату ти 
на с ул. П апанинцев произош ло 
столкновение с маш иной «М оск
вич», где водителем был И. И. 
Чурсинов. Вокруг нас собралось 
много народу. Будучи в в о зб у ж 
денном состоянии я нагрубил 
И вану И вановичу, вел себя н етак 
тично.

О бдум ав свой нехороший по
ступок, прошу у И вана Ивано:ви- 
ча извинения за себя и тояари- ' 
щей, которы е были со мной.

Р, КРИВОНОС.

А я считаю:
береза лучше

ПО СЛЕДАМ КУЗЬМЫ ВОСТРОУХОВА

ДЛЯ ПАССАЖИРОВ
Д олгое время были нарекания на руководителей станции 

Хромпик из-за отсутствия посадочной площадки. И вот сов
сем на днях такая появилась. Теперь пассажиры не будут  
падать, роняя покупки, когда выходят из поездов.

И. ПЫЛИН.

4 стр. «ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» 4 февраля 1961 г,

Г азета «П од знаменем Л е 
нина» в номере за  7 января  
1961 года соверш енно п рави ль
но ставит вопрос о постепен
ной засадке К орабельной ро 
щи лиственными деревьями.

Н есколько лет том у  н азад  с  
северной стороны рощ и не
большой участок был засаж ен  
березками и кленами. К лено
вы е деревца почти полностью 
уничтожены хулиганам и. Н о 
березки растут успешно.

Я считаю, что лиственные 
н асаж дения в К орабельной ро
щ е нужно расш ирять, вы деляя 
каж ды й го д  д л я  этого  неболь
шой участок, причем за с а ж и 
в ать , главным образом , бере
зой. Сосновые вы рубки всегда 
бурно зарастаю т березняком. 
С ледовательно, в условиях ес
тественного плодосмена соона 
является наилучш им предш ест 
веняиком березы. Э тим и м о ж 
но объяснить то, что березо

вые посадки в К орабельной ро 
щ е выжили, несмотря на бес
пощ адное уничтож ение их. 
З асаж и в ая  березу, мы шли 
бы навстречу сам ой  природе, 
не применяя дополнительных 
средств к сохранению  д еревь
ев.
...А мож ет ли какое-нибудь 
дерево сравниться по красоте 
с русской березой? О на ж е яв-

ляется и хорош ей защ итой от 
заводских дымов.

В свое врем я  сохранению  
К орабельной рощ и со стороны 
общ ественности было уделено 
больш ое внимание как  на 
страницах городской газеты, 
т а к  и на собраниях рабочих. 
Зн ачи тельная  часть рощи бы 
ла огорож ена, был запрещ ен 
проезд через нее и пастьба 
скота,

А сейчас? О град а  почти пол
ностью уничтож ена. М еж ду 
березами, которы е так  л аск а
ют глаз и  м ан ят к  себе, про
лож ена дорога. С ани, телега 
трут кору  деревьев, ломаю т 
их. Е зд ят  не только на санях 
и телегах, д а ж е  трактор м ож 
но встретить. Л етом  в роще 
пасется много коров, овец. Я 
считаю, что необходимо не
медленно зан яться  вопросом 
сохранения К орабельной рощи 
и постепенной засадкой  ее д е 
ревьями, составив план этой 
работы  н а  несколько лет.

М. ХОМЕНОК.

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

6 февраля, в 5 часов 30 минут 
вечера в клубе Металлургов 
проводится очередное занятие 
университета здоровья.

Врач В. А. Лобанова прочтет 
лекцию «Раковые заболевания  
внутренних органов и нх преду
преждение».

Редактор И. А. КОРДЮ КОВ,

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ

Х удож ественны й фильм

«О Л И ВЕР ТВИСТ»

Н ач.: 11, 5, 7 и 9 час. веч.

Коллектив учителей и учащих
ся  Б ш ш м баевской  средней школы 
№  22 П РИ Г Л А Ш А Е Т  всех вы
пускников школы на традицион 
ны й В Е Ч Е Р  В С Т Р Е Ч И  с  учащ и 
мися 10-х классов и  учителям и. 
Вечер состоится сегодня в з д а 
нии ш колы  в 8 часов вечера.

К УДБ1Ш ЕВ И ван В асильевич, 
прож иваю щ ий на поселке М аг- 
ш иша, ул. 2-я М агнитка, д. №  9, 
во зб у ж д ает  судебное дело о р а с 
торж ении  брака с  К У Д Ы Ш Е В О Й  
Т атьяной  А ртемьевной, п р о ж и в а 
ю щей в Винницкой области, г. 
Хмельник, ул. П уш кина, д. № 6 1 . 
Д ел о  будет слуш аться в город
ском суде г. Хмельник.
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